

## Protokoll der Sitzung am 25.05.2018

### TOP 00 Emo-Runde

### TOP 01 Formalia

Anwesende	Philipp, Emely, Marah (zum zweiten Mal), Christina, Freddy, Miriam, Lennart, Johannes, Nele, Clara (zum 1.Mal), Ragna von Globale, zwei Vertreterinnen der Amnesty International HSG
Feststellung der Beschlussfähigkeit	Gegeben
Diese Sitzung	Redeleitung: Philipp
	Protokoll: Jo
Nächste Sitzung	Datum: 25.05.2018
	Redeleitung: Freddy
	Protokoll: Christina
	Essenseinkauf: Nele
Protokoll der letzten Sitzung	einstimmig angenommen
Beschlüsse der Sitzung	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Förderantrag Globale abgelehnt</li> <li>- Förderantrag Amnesty International HSG bewilligt</li> </ul>
To-Do-Liste bis nächste Woche	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Wer hat Bock / ist geeignet für Berufungskommissionen IB &amp; PolBil?</li> <li>- Erste Sitzung des AK Lehrstuhlbesetzungen</li> <li>- Nico und Clara mobilisieren M.A.s für Interessensvertretung</li> <li>-</li> <li>- Nele macht Entwurf für Infomail</li> <li>- Alle Flyern, Jo hängt Plakate für Wahlen auf</li> <li>- Freddy wirbt für Diskussionsrunde zu Senatslisten bei FB</li> <li>- Marah erstellt mal ne to do Liste für Datenschutzrichtlinien</li> <li>- Emely, Philipp, Lennart &amp; Mara haben Bock auf Newsletter</li> </ul>

## TOP 02 Finanzen

### Antrag GlobaLe (Ragna ist anwesend)

Globalisierungskritisches Filmfest (ca. 40 Filme über den Sommer), Eintritt ist frei

Gesamtbudget: ca.23.000€

Verwendungszweck: Kinomieten und Filmlizenzen

Beantragte Fördersumme: 100€

Diskussion:

- Antisemitismusvorwurf nachgefragt:
  - o Hat Filme selbst nicht gesehen und kann sich deshalb nicht äußern
- u.U. kein Studentische Initiative mehr (hohes Budget, andere Akteure dominant)
- Andere Fördermittel großer Stiftungen nur prozentual möglich (Budget verdeutlicht sich spürbar ohne die fehlende Summe)

Heute abstimmen: 5/1/3

#### Abstimmung über 100€

Empfehlung:0/3/6

Abstimmung: 0/3/2

#### Abstimmung über 50€

Empfehlung: 0/2/7

Abstimmung: 0/1/4

➔ Antrag und Änderungsantrag abgelehnt

## **Antrag Amnesty (zwei Gäste sind anwesend)**

Filmvorführung und Vortrag zur Verfolgung der Jesiden und systematischer Kriegsverbrechen im Konflikt

Gesamtbudget: ca. 800€

Beantragte Fördersumme: 80€

VerwendungszweckHonorar

### Abstimmung über 80€

Empfehlung: 9/0/0

Abstimmung: 4/0/0

→ Antrag bewilligt

## **TOP 03 Gremien**

### **StuRa**

- Globale Antrag: sehr kontrovers, Antrag auf Beendigung der Förderungen aufgrund von Filmenvorführungen mit Antisemitismusvorwurf im vergangenen Jahr

### **Berufungskommissionen**

- Wir suchen neue FSR-Beauftragte für die Berufungskommissionen PolBil und IB
- Voraussetzungen für Berufungskommissionsteilnahme:
  - o Mind. 1 ½ Jahre
  - o Interesse am Fachbereich
  - o Bereitschaft zu intensivem und zeitaufwendigen Einsatz

→ Alle Überlegen, wer Bock hat/ wer in Frage kommt.
- Berufungskommission Theorie: Es gibt Termine für die Anhörung der Kandidatinnen im Juni (Genaueres folgt)

## Bedenken aus dem Master zur aktuelle Berufungssituation (Clara ist da):

- Unmut / Planungsunsicherheiten Betreuung Master bes. Abschlussarbeiten
- Struktur über Kolloquium funktioniert nicht- ändern
- Schwierigkeiten aus Blocksetzungen durch Pendeln der Dozenten
- Schwierigkeiten aus unterschiedlichen Bedarfen zw. Lehramt und M.A.

→ Clara und Nico mobilisieren M.A. Studierende für den Lehrstuhlbesetzungen (Lehrstuhlkonzeption und Änderungen bei PO & SO)

- Nele beschreibt den aktuellen Stand der Berufungskommissionen
  - Koop bleibt für Übergangsphase (mind. 1Jahr)
  - PolBil soll Anbindung an einen der anderen Lehrstühle haben
- Offene Frage: Haben die B.A. & M.A.-Studierenden ab Herbst Anspruch auf Studium in ihrer SO / PO?

→ Öffentlichkeitsarbeit zu Lehrstuhlbesetzungen: Mail an alle + Einladung für eine der nächsten Sitzungen → Nele macht den Entwurf (auch zu pot. Änderungen der PO & SO)

## **Lehrplanungstreffen**

- Keine Kolloquien mehr, dafür je ein Seminar mehr
- Alle Vas wie im vergangenen WiSe
- Im B.A. soll Methodenübung zu Modul Methoden bei Vogel angeboten werden
- Übungsleiter\*innen ca. ? Stellen: → **Eventuell zeitnah öffentliche Ausschreibungen ansprechen**
- PolThe nur noch 3 Tutorien
- Hr. Schmidt schickt Plan und wir schauen nach Überschneidungen

## Zukunftstreffen Lehrstuhl PolBil

Folgende Themen wurden besprochen

- Entwurf Ausschreibungstext (Entwurf ist in der Telegramgruppe)
- Mögl. externes Personal für Berufungskommissionen
- Dort wichtige Inhaltliche Punkte bisher
  - o PolBil soll Anbindung an einen der anderen Lehrstühle haben
  - o Europa
  - o Außerschulische Bildung
    - Methodenlehre dort insitutionalisieren?
      - Schmelztigel von Fehlbereichen
      - Wahl- und Einstellungsforschung sehr methodenorientiert (als mögl. inhaltl. Schwerpunkt)

→ AK Lehrstuhlbesetzungen (?) wird gegründet und trifft sich Montag 19 Uhr im FSR

Marah, Emely, Nico, Philipp und Lennart haben Bock (+ Clara und weitere M.A.s + Lehrämter ansprechen)

## Methodentreffen

- Maria, Greta Dr. Vogel, Dr.in Anders und Jo haben Fr. Lorenz und Hr. Schmidt Entwurf vorgestellt
- Ergebnisse:
  - Aktuell keine strukturellen Veränderungen möglich, weil keine festen Methodenstellen
  - Fr. Anders darf auch im SoSe Methoden machen
  - Ewi und Sozios werden angefragt für Kooperationsvereinbarung zu Statistik und Qual. Empi
  - Koopstelle könnte event. methodenstelle werden, aber das soll im Prozess je nach Kompensationsbedarf der anderen Lehrstühle entschieden werden
- Weiteres Starkmachen für Methodenlehre in den Zukunftsgesprächen des Instituts notwendig

## TOP 04 FSR-Aktivitäten

- Gesprächsklima
  - Antisemitismusvorwürfe gegen ein FSR-Mitglied als Tratsch am Campus
  - Alle sind sich einig, dass das ungerechtfertigt ist
  - Sensibler Umgang mit internen Diskussionen und missverständlichen / falschen Vorwürfen um das Gesprächsklima zu schützen

## Werbung Wahlen

- ➔ Plakate: Jo hängt auf
- ➔ Flyer: alle Flyern in ihren Vas nächste Woche
- ➔ Freddy wirbt für Podiumsdiskussion der Senatslisten

## Plakate 70 Jahre Israel

- Unser Name steht auf den Plakaten, obwohl wir weder ideell noch finanziell fördern
- ➔ Konsens: Keine Reaktion notwendig

## Fachschaftsabend

07.06. 20 Uhr Vogel+Wessel, Hafenbar, Biergarten

Wir machen Werbung:

- ➔ Facebook (die Arbeitsgruppe erstellt Va und Freddy teilt)
- ➔ Institutsverteiler (die Arbeitsgruppe macht Mailentwurf und Jo teilt mit, wie der Institutsversand funktioniert → auch alle Mitarbeiter\*innen des Instituts einladen)

## TOP 05 Sonstiges

### Bücher

- Liegen immernoch im FSR, weil keine Kiste zum rausstellen da
- ➔ Philipp bringt Kiste mit

## **Termin FSR-Sitzung**

→ Für die nächsten zwei Wochen Freitag 15 Uhr

## **DGSVO Newsletter (Änderungen wg. Europäischer Datenschutzrichtlinie notwendig)**

→ Marah kümmert sich um to dos zur nächsten Woche

→ Neuer Newsletter Philipp, Emely, Marah haben Bock